
COMPTE RENDU D’ACTIVITE DE L'UD19 DDEN 2021-2022

Notre temps d’activité depuis notre  AG d’Egletons a été assez restreint.
7 mois seulement, amputés par une période de réactivation de la Covid avec le 

variant Omicron, de décembre à mars. Une situation sanitaire qui nous a impactés 
fortement autant individuellement que collectivement.

Notre mission auprès des écoles a été fortement affectée. La participation aux 
conseils d’école a encore été aléatoire. Certains DDEN n’ont pas été invités pour 
respecter le nombre maximum de participants, d’autres, de santé plus fragile, n’ont 
pas pu y participer afin de ne pas se mettre en danger.

Toutes les visites d’école n’ont pas pu être faites. Des entretiens avec les 
directeurs ou directrices ont pu être menés en visio ou téléphoniquement

Le renouvellement des DDEN pour le mandat 2021-2025 a encore posé 
quelques problèmes. Des nominations n’ont pas été validées par le dernier CDEN de 
2021 et n’ont pu être réglées que par le premier CDEN de 2022.

La plupart des affectations des DDEN ont pu être officialisées
La liste officielle n’est cependant pas encore totalement mise à jour.

Pour les prochains recrutements intermédiaires, il est nécessaire que les 
présidents ou secrétaires de secteur recopient exactement la carte d’identité du futur 
DDEN. Je vous demande d’utiliser le tableau du secteur et de remplir toutes les 
cellules avant de me l’envoyer par mail. Pour éviter les erreurs et m’éviter du travail 
inutile, ne pas utiliser d’autre outil (tableau personnel, texte imprimé ou photocopié)

Le travail de nos représentants de l’UD19 a cependant pu continuer ..

Formation informatique le 30 novembre 2021 à rené Cassin
Une formation à l’utilisation de l’informatique (en particulier pour présidents 

et/ou secrétaires de secteurs) va être proposée avant la fin de l’année pour 
l’utilisation du site, téléchargement et exploitation des documents, (formulaires 
standards : RIB, demandes de subventions etc.), courrier ou tout autre outil de 
communication.

Dans la mesure du possible, vous voudrez bien recommander à tous vos 
DDEN, de fournir une adresse électronique et de consulter régulièrement le courrier.

Samedi 11 décembre Formation des nouveaux DDEN à ALLASSAC
12 participants. Très bon accueil par Mme FARRUGIA, présidente du secteur, 

et de monsieur le maire qui a mis gratuitement à notre disposition la salle 
polyvalente.

La seconde journée de formation prévue en Janvier 2022 n’a pas pu se tenir 
(restrictions sanitaires)
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Mardi 14 Décembre Matin Commission réorganisation des secteurs.
9 participants .
Un point d’étape sera fait tout à l’heure comme prévu à l’ordre du jour.

 Mardi 14 Décembre réunion de bureau à la suite de la commission
9 participants

Commission laïcité le 12 janvier 2022 à rené Cassin (reporté)

Jeudi 27 janvier CA DDEN Salle de réunion des PEP19
Malgré les mesures sanitaires et le nombre important de demandes 

d’occupation, les PEP19 ont bien voulu nous fournir la salle pour une réunion qui 
nous a permis de faire le point sur les activités faites, les problèmes rencontrés et le 
calendrier à venir.

Mardi 8 février le CDEN s’est enfin tenu.Notre président y a participé 
activement en visio

Carte scolaire : Le nombre de postes reste stable (+13 -13) malgré une perte 
d’élèves conséquente 

Ecoles définitivement fermées : ST SOLVE et HAUTEFAGE. L’école de 
Venarsal est fermée depuis la fusion des communes de Malemort et Venarsal

Samedi 5 mars Réunion du comité Académique
Le Comité Académique des DDEN du Limousin s'est tenu le samedi 05 mars 

2022 à MASSERET sur le secteur d' UZERCHE. 
MR Bernard ROUX, maire de la Commune a mis une salle à notre disposition 

et nous le remercions. Vingt six personnes étaient présentes. Trois collègues de la 
Creuse et quatre de la Haute-Vienne étaient venus nous rejoindre.

 Bernadette BARNABE a conduit et animé la réunion autour des travaux de 
Maria MONTESSORI et de ses méthodes : des discussions contradictoires s'en sont 
suivies.

Dans nos trois départements du Limousin existent des problèmes de transports 
scolaires.

La Haute-Vienne recherche un Président pour son Union.

Vingt quatre convives ont ensuite partagé le repas au restaurant de la tour

Formation informatique le jeudi matin 31 mars 2022 à rené Cassin 
6 participants Programme équivalent au stage précédent et accueil dans 

l’établissement toujours aussi convivial
Demande d’adresses mails pour tous
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Commission laïcité le jeudi après-midi 31 mars 2022 salle de la FAL
Rapport par Michel Jaulin dans la suite de l’ordre du jour

CA DDEN mercredi 6 Avril 2022 Salle des PEP19
Réunion qui redevient normale avec une trentaine de participants. 
Nouvel appel de candidatures de DDEN pour le CDEN de Juin 2022
Préparation de l’AG 2022

Autres activités 
En février : une délégation de l’UD19 a participé à l’AG de la Creuse
Peu de participants Cette AG se déroulait pendant les vacances de février. La 

carte scolaire en Creuse sera de : +3 -3 avec pour conséquence des effectifs lourds .
Dans ce département existent aussi des problèmes de transports scolaires.
 On ne demande pas dans ce département, lors des candidatures DDEN, la 

fiche B2

Il convient d'ajouter à cette activité, des actions ponctuelles telles que la 
participation aux Commissions de Solidarité des PEP 19, (1 fois par mois) et les aides
à projets éducatifs,

Autres décisions
Déclarations fiscales
Depuis toujours nous avons fonctionné avec le même principe, les mêmes 

valeurs qui consistent en abandon de frais . Sont concernées – celles et ceux qui sont
convoquées pour les circonstances suivantes : Conseils Administration & Réunions, 
Visites des écoles fleuries, Déplacements des chargés de formations.

Cette résolution a été votée et approuvée en CA à l' unanimité

Les écoles fleuries 
Malgré la pandémie et la fréquentation en dent de scie des écoles, 18 classes 

ont participé au concours.
La récompense a été attribuée à tous par un rassemblement à Tulle pour un 

spectacle qui a été offert à ceux qui ont pu se déplacer ainsi qu’un petit goûter.
Mais Bernadette BARNABE sera mieux à même de vous en parler 

(rapidement) et de vous informer sur l’organisation du « concours » de cette année.

La communication
On essaie de maintenir à jour le site internet pour communiquer et mettre à 

votre disposition les documents nécessaires à la vie des secteurs.
Vous pourrez y retrouver les dernières informations de la fédération et en 

particulier la Lettre du DDEN
L’envoi par voie postale devient hors de prix et demande d’y consacrer 
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beaucoup de temps
Nous demandons à tous les DDEN de nous communiquer leur adresse mail et 

de consulter régulièrement leurs messages.

La fédération 
La fédération a connu quelques contestations d’une minorité d’Unions 

départementales et qui posent encore problème à nos représentants bien que le 
Congrès d’Obernai de fin novembre 2021 ait acté des décisions prises à une très large
majorité, par 97% des Unions représentées. Ces décisions s’imposent désormais à 
toutes et tous comme le stipule l’article 5 du Règlement intérieur : « Les Unions 
doivent également se conformer aux décisions prises aux congrès annuels. Hormis 
ces obligations les Unions départementales conservent leur autonomie. » 

Nous ne pouvons que nous féliciter de la bonne communication que nous 
avons avec les élus de notre fédération.

En conclusion 
Notre UD a repris son rythme habituel et nous espérons qu’aucune autre 

perturbation sanitaire ou autre ne viendra rompre ce fonctionnement.
Notre mission ne se limite pas à des fonctions administratives mais à un rôle de

médiateur au sein de l’école et nous devons veiller à employer des paroles mesurées 
afin de ne pas exacerber de possibles conflits. 

La défense de la laïcité et de l’école publique doivent être nos premières 
préoccupations. 

Le rôle des présidents de secteur est essentiel dans le bon fonctionnement de 
notre Union Départementale. Comme beaucoup d’autres UD nous connaissons une 
pénurie de volontaires, accentuée par les confinements successifs. Il nous faut faire 
encore beaucoup d’efforts de recrutement pour assurer une bonne représentativité 
dans nos écoles.

Nous souhaitons à tous un bon courage pour continuer à défendre notre école 
publique, laïque et républicaine qui est de plus en plus menacée
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Point d’étape sur les secteurs
Le nombre d’écoles, variant surtout à la baisse, a une grande importance sur la 

constitution du CA.

« L’Union est administrée par un Conseil d’Administration dont les membres 
sont élus dans chaque délégation (secteur scolaire) à raison de 1 membre pour 10 
Délégués ou fraction incomplète de 10. Chaque délégation peut élire autant de 
Suppléants que de Titulaires. Les Suppléants sont appelés à siéger avec toutes les 
prérogatives du Titulaire en l’absence du ou des Titulaires ».

La notion de secteur scolaire, basé sur les cantons et les circonscriptions 
d’inspection a changé ce qui entraîne quelques interrogations.

Modification des secteurs
Le secteur d’Objat ne pouvant fournir un bureau complet demande à 

fusionner avec ALLASSAC
. La présidente d’Allassac, Mme Farrugia, veut bien gérer les deux secteurs 

avec un bureau commun mais en gardant les 2 comptes. Il a été évoqué une fusion 
des secteurs Objat et Allassac qui ne peut se faire que par une décision en AG.

Nous portons cette demande à discussion. 
Un vote va vous être proposé pour que OBJAT et ALLASSAC deviennent un 

seul et même secteur. VARETZ, actuellement sur le secteur de Brive mais pas sur la 
même circonscription serait rattaché à OBJAT-ALLASSAC.

Le recrutement des DDEN sur TREIGNAC est terminé, le secteur peut se réorganiser.

D’autres écoles sont sur un secteur qui n’est pas dans la même circonscription. 
Certains pensent que cela ne pose pas de problème. L’IA ne s’y oppose pas. S’il doit 
y avoir un changement, il ne pourra se faire qu’avec l’aval du (des) DDEN 
concerné(s) ou lors de leur remplacement.

Jean-Claude BOISSEAU, président du secteur de Meyssac - Beynat désire
mettre fin à ses fonctions. 

Nous espérons qu’un remplaçant sera vite trouvé et nous ne pouvons que le 
remercier chaleureusement pour son engagement et toutes ces années passées au 
service de notre cause.
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